
COLLÈGE UNIVERSITAIRE GLENDON COLLEGE 
 

CONSEIL DE LA FACULTÉ / FACULTY COUNCIL 
  
 
Minutes of the Faculty Council meeting held on 
Friday, November 21, 1997 at 1:30 p.m. in the 
Board and Senate Chamber.  This meeting of 
Council was attended by the following members: 

Procès-verbal de la séance régulière du Conseil de 
la faculté, tenue le vendredi 21 novembre 1997 à 13 
h 30 dans la salle du sénat. Les membres suivants 
étaient présents : 

 
D. Adam J. Baker A. Baudot 
J. Benson C. Besnard F. Boudreau 
P. Bourdin C. Boyd B. Bradbury 
B. Cham J. Crozier J. Drexler 
J. Escobar M. Feliciano E. P. Fowler 
C. Fraser Y. Frenette J. C. Garcia 
J. Gazo I. Gentles R. Gill 
E. Gillis M. Girard J. Gonda (Chair) 
A. Hopkins M. Horn M. Janta 
D. Joly S. Legault L. Lewin 
M. Macaulay G. MacDougall D. Maheu 
L. Marsden (President) M. Meilleur R. Morris 
F. Mougeon G. Moyal N. Naiman 
D. Olin D. Palin H. Pellerin 
M. Renaud J. Rivest N. Rogers (Senate APPC) 
E. Roventa J. Savary C. Séguinot 
R. Sieburth C. Silva M.-F. Silver 
R. Simmons T. Spence (Senate APPC) D. Spring 
Y. Szmidt C. Therrien S. Tweyman 
J. Van Huyen R. Wallace  
 
1. Chair’s Remarks 
 

The meeting began at 1:40 p.m. 
 
J. Gonda welcomed President L. Marsden 
to this meeting of Faculty Council. 
 
The Chair then made a few remarks: he 
noted that: (i) the Report from CASTL was 
available at the door; (ii) the Reports from 
CASTL and Curriculum Committee needed 
to be considered in order to meet the 
Calendar deadline and (iii) VP Phyllis 
Clark has informed him of her availability 
to make a presentation on “A Budget 
Planning Framework for Academic 
Planning” if Council members wished her 
to do so.  

1. Remarques du président 
 

La séance commence à 13 h 40. 
 
J. Gonda souhaite la bienvenue à la 
président, Mme L. Marsden. 
 
Le président note ensuite : (i) le rapport du 
CNAP est disponible à la porte ; (ii) les 
rapports du CNAP et du comité de 
programmes doivent être considérés afin de 
respecter la date limite pour le calendrier, 
et (iii) la vice-présidente, Phyllis Clark lui a 
laissé savoir qu’elle serait disponible pour 
une présentation du dossier « A Budget 
Planning Framework for Academic 
Planning » si les membres du Conseil le 
veulent. 
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2. Minutes of the previous meetings

 
• The minutes of the Friday, October 

17, 1997 special meeting contained 
in document FC-97-98-26 were 
approved. (Drexler/Spring) 

 
• The minutes of the Friday, October 

24, 1997 regular meeting contained 
in document FC-97-98-27 were 
approved. (Drexler/Spring) 
 
 

3. Matters arising from the minutes
 
There were none. 
 
 

4. Inquiries and Communications
 

 Principal's Remarks 
 

The Principal welcomed President 
Marsden and wished her all the best 
in her new position at York 
University which is currently facing 
major changes and challenges.   
 
 
The Principal then announced that 
an additional $226,000, from the 
Franco-Ontarian funds, has been 
secured for improving Distance 
Education courses and updating the 
Language labs.  She thanked all 
those who have worked hard to 
make this possible. 
 
The Principal also informed 
members of Council that this year’s 
Christmas party would be held on 
Thursday, December 18, 1997. 

 

 
2. Procès-verbaux des séances précédentes  

 
• Le procès-verbal de la séance 

spéciale du 17 octobre 1977 contenu 
dans le document FC-97-98-26 est 
apprové. (Drexler/Spring) 

 
• Le procès-verbal de la séance 

régulière du 24 octobre 1997 contenu 
dans le document FC-97-98-27 est 
apprové. (Drexler/Spring) 
 
 

3. Questions dérivant des procès-verbaux
 
Il n’y en a aucune. 
 
 

4. Communications et questions diverses 
 

 Remarques de la principale  
 

La principale souhaite la bienvenue à 
la présidente Marsden et lui transmets 
ses meilleurs voeux dans son 
nouveau poste à l’université York qui 
doit, en ce moment, faire face en ce 
moment à des changements et des 
défis majeurs.   
 
La principale annonce ensuite qu’un 
montant additionnel de 226,000 $ a 
été obtenu des fonds franco-ontarien 
pour améliorer l’éducation à distance 
et mettre à jour le laboratoire des 
langues. La principale remercie ceux 
qui ont travaillé pour que ça se 
réalise. 
 
La principale informe aussi les 
membres du Conseil que la réception 
de fin d’année se tiendra le jeudi 18 
décembre 1997. 
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  President L. Marsden 

 
In her opening statement, President 
Marsden noted her commitment to 
do her best, with the collaboration 
of everyone, to make Glendon 
“thrive”. 
 
President Marsden addressed the 
anxiety being felt across the 
University and the Glendon 
Community in particular.  She 
noted that she had asked Professor 
Spence to gather documentation 
and draft a background paper for 
the purpose of providing APPC 
with information about the 
founding, evolution and current 
circumstances of Glendon College.  
Senate APPC would then circulate a 
discussion paper and initiate 
consultations with the Glendon 
Community and others.  She hoped 
that this forthcoming open 
consultation exercise would be a 
productive one which would clear 
the general anxiety and get Glendon 
back on track. 
 
She then focused her presentation 
on the difficult challenges awaiting 
York University due to the 
fundamental changes imposed on 
the Ontario University system in 
general.  She stated that even 
though York University operating 
funds has been cut by almost 25% 
during these past 3 years, the 
University had been able to do well. 
 

 
 President L. Marsden 

 
La présidente Marsden introduit sa 
présentation en s’engageant, avec la 
collaboration de tout le monde, à 
faire de son mieux pour que 
Glendon prospère. 
 
La presidente aborde les 
inquiétudes ressentis à travers 
l’Université et parmi la 
communauté de Glendon en 
particulier. Elle note qu’elle a 
demandé au professeur Spence de 
recueillir des information et de 
rédiger un document de référence 
dans le but de fournir le CDPU avec 
les information à propos de la 
nature du collège au moment de sa 
fondation, son évolution et les 
circonstances actuelles du collège. 
Après quoi, le CDPU circulera ce  
document et entreprendra des 
consulations avec la communauté 
de Glendon et les autres. Elle espère 
que ces consultations seront 
fructueuses et dissiperont les 
inquiétudes et remettront Glendon 
dans la bonne voie. 

   
Elle parle ensuite des défis adressés 
à l’université York en raison des 
changements fondamentaux 
imposés par le system de 
l’université en Ontario. Elle note 
que l’université York s’en est bien 
sorti malgré une réduction de 
presque 25% dans le budget durant 
les 3 dernières années.      
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President Marsden talked about the 
policy being implemented by the 
Ontario Government which has 
been putting real pressure on all 
Universities across Ontario and 
hoped that this would end soon.  
She also noted that there should be 
more recognition in the wider world 
of the importance of scholarly life 
and added that student funding 
should be improved. 
 
 
She then invited N. Rogers, the 
Chair of Senate APPC to 
contextualize the “Background 
paper on Glendon”.  The latter 
noted that Glendon PPC has been 
consulted and that the document 
was now being finetuned.  He was 
anticipating to circulate the 
document to the Glendon 
Community by December 1, 1997, 
inviting people to send in their 
comments by the end of January 
1998.  Recommendations would 
then be made by APPC, and 
following a second round of 
consultation, the Report would be 
forwarded to Senate in March 1998.  
He then reassured Council members 
that current academic proposals 
would not be jeopardized. 
 
The President then answered 
questions from members of 
Council.  She was asked to 
comment on the remarks made by 
the Premier of Ontario, M. Harrris, 
at the Council of Ontario 
Universities Summit, particularly 
the article published by the “Globe 
and Mail” in which the latter said 
that he “sees little value in 
academic degrees in the 
Humanities, Geography, and 
Sociology” and that "the graduates 
have very little hope of contributing 
to society in any meaningful way." 
 

La presidente Marsden parle de la 
politique mise en place par le 
gouvernement de l’Ontario qui a 
causé des répercussions dans tous 
les universités à travers l’Ontario et 
elle souhaite que ceci prendra fin 
bientôt. Elle note aussi qu’on 
devrait avoir plus de reconnaissance 
à travers le monde de l’importance 
de la vie professorale et ajoute que 
le support financier des étudiants 
doit être amélioré. 

 
Elle invite ensuite N. Rogers, le 
président du CDPU à donner un 
exposé du « Background paper on 
Glendon ». Ce dernier note que le 
CDP a été consulté et que le 
document est en voie d’être finalisé. 
Il projette de circuler le document à 
la communauté de Glendon d’ici le 
1er decembre 1997, invitant les 
gens à envoyer leur commentaires 
d’ici fin janvier 1998. Des 
recommendations seront ensuite 
faites par le CDPU et après une 
seconde session de consultation, le 
rapport sera envoyé au sénat au 
mois de mars 1998. Il donne 
l’assurance aux membres du 
Conseil que les propositions 
académiques en cours seront pas 
affectées. 

 
La présidente réponds ensuite les 
questions des membres du Conseil. 
On lui demande de commenter les 
remarques faites par le premier 
ministre de l’Ontario, M. Harris, 
lors de la session du Conseil des 
Universités de l’Ontario, plus 
particulièrement l’article publié par 
le « Globe and Mail » dans lequel 
ce dernier a mentionné qu’il « 
voyait très peu de valeur dans les 
degrées académiques en humanité, 
geographie et sociologie » et que « 
les gradués avaient très peu 
d’espoir à contribuer dans la société 
d’une façon importante. »  
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She noted that she was in 
disagreement with this statement 
which actually was not part of the 
official speech of the Premier.  She 
also made reference to the “Smith 
Commission” which highlighted 
how the Universities were 
unfunded.  She also disagreed with 
the recommendation for the 
deregulation of fees which she felt 
was a bad public policy. 
 
 
In response to concerns regarding 
the lack of Glendon members on the 
“Task-force” involved in the 
preparation of the “Background 
Report” on Glendon, N. Rogers 
pointed out that the “Task-force” 
was not the appropriate term in this 
case.  T. Spence has been asked to 
gather background information on 
Glendon and he was being assisted 
by B. Everett in this exercise.  He 
also stated that Glendon was fairly 
represented at APPC by Y. Szmidt, 
D. Clipsham and A. Hopkins.  The 
latter was then invited by the 
President to reassure Council’s 
members and to help them clear 
their anxieties over the issue.  
 
 
The President also stated that the 
problem was a “University 
Problem” and not a “Glendon 
Problem” and needed to be tackled 
as expeditiously as possible to make 
Glendon “thrive”. 

 

 
Elle note qu’elle n’était pas 
d’accord avec cette déclaration que 
d’ailleurs ne formait pas parti du 
discours officiel du premier 
ministre. Elle se réfère aussi au « 
Smith Commission »qui a souligné 
comment les universités n’étaient 
pas assez financées. Elle n’était 
aussi pas en faveur de la 
recommendation pour dérégulariser 
les frais de scolarité que selon elle 
était une mauvaise politique. 
 
En réponse aux inquiétudes en ce 
qui concerne le manque de 
représentants de Glendon siégeant 
au « groupe de travail » impliqué à 
la préparation du « Background 
Report » N. Rogers précise que  
« groupe de travail » n’est pas la 
bonne terminologie dans ce cas. T. 
Spence a été demandé à récolter des 
information sur Glendon, et il a été 
assisté par B. Everett dans cette 
entreprise. Il souligne aussi que 
Glendon est équitablement 
représenté au CDPU par Y. Szmidt, 
D. Clipsham et A. Hopkins. Ce 
dernier est ensuite invité par la 
présidente à rassurer les membres 
du Conseil et à les aider à dissiper 
leurs inquiétudes à ce sujet.  
 
La presidente mentionne aussi que 
le problem est un problem de 
l’université et non pas un problem 
de Glendon et qu’il doit être résolu 
aussi vite que possible pour que 
Glendon prospère. 
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Among other concerns raised were: 
(i) Glendon should improve its 
Curriculum, e.g. by having another 
Language Department and 
strenthening the International 
Studies Programme (I. Gentles); (ii) 
the capital debts incurred by the 
University which was impinging 
over Glendon’s budget as well (I. 
McDonald); (iii) the lack of support 
provided to Glendon faculty which 
in turn gives rise to the declining 
quality of services offered to our 
students (J.-C. Garcia); (iv) Identity 
of the College: Liberal Arts 
Institution (D. Olin). 
 
The President acknowledged the 
above concerns and reinforced her 
statement about making Glendon 
“thrive” and if at all possible on the 
Glendon Campus.   
 
On behalf of Council, the Chair 
then thanked the President for her 
visit.  
 

At this point, it was proposed and approved 
that items 6(a) and 6(b) be considered 
before moving to item 5 of the agenda.   

  
 
 
6. Reports from Standing Committees 
 

(a) CASTL 
 

• Changes to Degree 
Requirements - Women’s 
Studies [FC-97-98-28] 

 
The proposal contained in 
document FC-97-98-28 was 
presented and it was 
approved.  

 
 

 
Parmi les autres inquiétudes on a : 
(i) Glendon doit améliorer son 
programme d’études, par example 
en ayant un autre département de 
langue et en renforçant le 
programme d’études 
internationales; (ii) les dettes 
capitaux encourues par l’université 
qui affecte aussi Glendon (I. 
McDonald) ; (iii) le manque de 
soutien fourni aux professeurs de 
Glendon qu’en retour cause le 
déclin de la qualité des services 
offerts à nos étudiants (J.-C.Garcia) 
; (iv) identité du collège: institution 
d’arts libéraux (D. Olin). 
 
La présidente reconnait ces 
inquiétudes et reaffirme son 
intention de faire prospérer Glendon 
et autant que possible sur le campus 
de Glendon. 
 
Au nom du Conseil, le président 
remercie la présidente de sa visite. 
 
 

À ce moment, on propose et on approuve 
que les items 6(a) et 6(b) soit considérés 
avant de passer à l’item 5 de l’ordre du 
jour. 
 

 
6. Rapports des comités permanents  
 

(a) CNAP 
 

• Changements aux exigences 
des programmes - Études des 
femmes [FC-97-98-28] 

 
On présente la proposition 
contenue dans le document 
FC-97-98-28 et elle est 
approuvée. 
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• Changes to Degree 

Requirements - 
Translation [FC-97-98-33]  

 
The proposal contained in 
document FC-97-98-33 was 
presented and it was 
approved. 
 

• “Certificat en rédaction 
professionnelle” - [FC-97-
98-34]  

 
The proposal contained in 
document FC-97-98-34 was 
presented. 
 
P. Bourdin raised strong 
concerns about procedure.  
He noted that since the 
document had only been 
distributed at the door, 
Council members had not 
been given enough time to 
examine the proposal.  He 
also added that he had some 
questions about this new 
Certificate.  He then, 
seconded by A. Hopkins 
moved that the proposal be 
refered back to the 
Committee.  
 

Members made statements 
for and against the motion, 
and when the question was 
called, the motion to refer 
was defeated. (10/16) 
 
Thereafter a debate on the 
proposal ensued.  Some 
members expressed 
themselves in favour of the 
new proposed Certificate 
which they considered 
would help enrolments to 
the College.  

 

 
• Changements aux exigences 

des programmes  - École de 
Translation [FC-97-98-33]  

 
On présente la proposition 
contenue dans le document 
FC-97-98-33 et elle est 
approvée. 
 

• “Certificat en rédaction 
professionnelle” - [FC-97-
98-34]  

 
On présente la proposition 
contenue dans le document 
FC-97-98-34. 
 
P. Bourdin exprime de 
grande inquiétude 
concernant la procédure. Il 
note qu’étant donné que le 
document vient seulement 
d’être distribué à la porte, 
les membres du Conseil 
n’ont pas eut suffisament de 
temps pour examiner la 
proposition. Il ajoute aussi 
qu’il a des questions 
concernant ce nouveau 
certificat. Appuyé par A. 
Hopkins, il propose ensuite 
que la proposition soit 
renvoyé au comité. 

On reçoit des commentaires 
pour et contre la motion. On 
passe ensuite au vote et la 
motion de renvoie est 
défaite. (10/16) 
 
Après quoi la proposition 
est débattue. Plusieurs 
membres s’expriment en 
faveur du nouveau certificat 
qu’ils considèrent aidera les 
inscriptions au collège. 
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On the other hand, concerns 
were also raised about the 
quality of the existing 
programmes, the new 
courses to be offered, and 
also the resources required 
to offer the Certificate.  It 
was noted that special 
funding from the 
Government had been 
obtained for this Certificate. 

The question was then 
called and the proposal was 
approved. 

 
 

(b) Curriculum Committee 
 

Submissions received from the 
following Departments were 
approved. 
  
• Computer Science –  

[FC-97-98-36] 
• French Studies –  

[FC-97-98-37] 
• Hispanic Studies –  

[FC-97-98-38] 
• International Studies –  

[FC-97-98-39] 
• Multidisciplinary Studies -

[FC-97-98-40] 
• Philosophy - [FC-97-98-41] 
• Psychology - [FC-97-98-42] 
• Sociology - [FC-97-98-43] 
• Women’s Studies -  

[FC-97-98-44] 
 

 

D’autre part, on s’inquiète à 
propos de la qualité des 
programmes existants, les 
nouveaux cours a être offert, 
et aussi les ressources 
necessaires pour offrir le 
certificat. On note que des 
fonds spéciaux ont été 
obtenus pour certificat. 

 

On passe ensuite au vote et 
la proposition est approvée. 

 
 
 

(c) Programmes d’études 
 

Les soumissions reçues des 
départements suivants sont 
approuvées. 
 
• Informatique –  

[FC-97-98-36] 
• Études françaises –  

[FC-97-98-37] 
• Études hispaniques –  

[FC-97-98-38] 
• Études Internationales – 

[FC-97-98-39] 
• Études pluridisciplinaires -

[FC-97-98-40] 
• Philosophie - [FC-97-98-41] 
• Psychologie - [FC-97-98-42 
• Sociologie - [FC-97-98-43] 
• Études des femmes -  

[FC-97-98-44] 
 

 



 9
 

 
Some concerns were expressed 
about the new course proposal on 
page 63 from the Multidisciplinary 
Studies Department.  C. Fraser, 
seconded by M. Macaulay moved 
that the course be refered back to 
the Curriculum Committee for 
consultation with the Task Force on 
Academic Writing.  Following 
discussions, the question was called 
and the motion to refer was 
defeated. (7/9/6) 
 

At this point, it was almost 4:30 p.m.  N. 
Naiman, seconded by R. Simmons moved 
that the meeting be adjourned, and 
continued on Friday, November 28, 1997.  
The question was called and the motion 
carried. 
 
 

7. Adjournment
 

The meeting adjourned at 4:35 p.m. 
 

 
On s’inquiète à propos du nouveau 
cours à la page 63 du département 
des Études pluridisciplinaires. C. 
Fraser, appuyée par M. Macaulay 
propose que le cours soit renvoyé 
au comité des programmes pour 
consultation avec le groupe de 
travail sur la rédaction universitaire. 
Suite aux discussions, on passe au 
vote et la proposition de renvoie est  
défaite. (7/9/6) 
 
 

À ce moment, il est presque 16 h 30. N. 
Naiman, appuyé par R. Simmons propose 
que la séance soit levée et reprise  le 
vendredi 28 novembre 1997.  On passe au 
vote et la proposition est approuvée. 
 
 
 

7. Levée de la séance 
 

La séance est levée à 16 h 35. 
 

 


